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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2019 

 
Ort:   „Zeppelin der HHS“ 

Datum:  26.06.2019 

Zeit:  Beginn: 17.00 Uhr Ende: 18.00 Uhr 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 

 

 
Top 1: Begrüßung 
Der erste Vorsitzende Torsten Müller begrüßte die Mitglieder und nahm die Genehmigung 
der Tagesordnung sowie die Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
Beschlussfähigkeit vor. Die Anwesenden gedachten der verstorbenen Mitglieder in einer 
Schweigeminute. 
 
Top 2: Verlesung Protokoll 2018 
Auf die Verlesung des Protokolls über die Jahrehauptversammlung 2018 wurde aufgrund der 
Einsehbarkeit derselben auf der Hompage des Fördervereins verzichtet. 
 
Top 3: Erstattung des Geschäftsberichtes 2018 
Dirk Lemp berichtete über das vergangene Geschäftsjahr. Im vergangenen Geschäftsjahr 
konnte der Förderverein neben den bestehenden langfristigen Maßnahmen wie 
Schüleraustausch, Meisterkursen und Messeauftritten auch wieder einige neue 
Fördermaßnahmen finanziell und/oder organisatorisch begleiten. Auch einige größere 
Maßnahmen wurden durch die Hilfe des Vereins möglich. Dass die Arbeit desselben mehr 
und mehr im Kollegium ankommt, merkt man an der erfreulich hohen Zahl von 7 
Neumitgliedern, die im vergangenen Jahr dem Verein beigetreten sind. Insbesondere im 
Jahr des diesjährigen Jubiläums sprach Dirk Lemp den langjährigen Mitgliedern seinen 
besonderer Dank aus.  
Im Folgenden werden die Hauptaktivitäten und Ereignisse des vergangenen Geschäftsjahres 
beleuchtet:    
 
1. Durchführung der Meisterkurse 
Die Teilnehmerzahl bei den 3 durchgeführten Meisterkursen konnte 2018 wieder auf 60 
Schüler gesteigert werden, bedingt durcheinen sehr stark belegten Maurermeisterkurs. Bei 
den Zimmerermeistern war eine Zunahme von 13 auf 18 Schüler ebenfalls erfreulich.  

 
 Maurermeister (23 Teilnehmer): 60 Euro Jahresbeitrag 
 Metallbaumeister (19 Teilnehmer): 100 Euro Jahresbeitrag 
 Zimmerermeister (18 Teilnehmer): 750 Euro Jahresbeitrag 
 
Für die Erstattung der Kursgebühren bei den jeweiligen Bildungsträgern wird eine 
Zertifizierung des Fördervereins vorausgesetzt. Diese führt der Förderverein seit einigen 
Jahren durch, und im vergangenen Jahr wurde die erneute 3-jährige Zertifizierung nach  DIN 
EN ISO 9001 erteilt. 
 
 
 
 
 
 



 
 
2. Förderung der Bildung 
Bestehende Projekte konnten weitergeführt werden, aber es wurden auch neue Aktivitäten 
gefördert. 
 
 Diverse Schüleraustauschprogramme, finanziert durch Spenden  
 Sonderpreise für herausragende Leistungen bei Fachschulen (Technikerarbeit) oder für 

besondere Sozialkompetenz 
 Verleihung eines Stipendiums für die Schreinermeisterschule zusammen mit der 

Schreinerinnung 
 World-Skills-Leistungszentrum 
 Lehrerfortbildungen, Schulungen  
 Durchführung von Schnuppertagen am KIT und an der Hochschule Karlsruhe 
 Nachhilfestunden bei Technikerklassen durch Kollegen 
 Gewährung eines Budgets von jährlich 2000 Euro zur Durchführung von Fachexkursionen 
 
3. Förderung der Infrastruktur der Schule 
Der Förderverein konnte wieder einiges zur Ausstattung der Schule beitragen.  
 
 Die Wartung von mittlerweile 3 Wasserspendern (ca. 2000 Euro / Jahr) 
 Bau einer modernen und funktionalen Sekretariatsküche 
 Ausbau des Messestandes für die Ausbildungsmesse 
 Weitere Unterstützung des „Hübsch-Lecker-Teams“ und des Pestoteams durch 

Küchengeräte und Küchenzubehör 
 Anschaffung eines Flammkuchenofens und eines Gastro-Kühlschrankes 
 Anschaffung von 4 Faltpavillions 
 2 mobile Kilimageräte für den Konferenzraum 

 
4. Außendarstellung der Schule, Steigerung der Schülerzahlen  
Die Außendarstellung der Schule ist eine vielfältige und wichtige Ebene, die der Förderverein 
über das reguläre Schulbudget hinaus unterstützt. Dies beginnt bei Aktionen zur 
Schülergewinnung (Zeitungsinserate, Ausbildungsmessen, Schulbroschüre etc.) bis hin zur 
Öffentlichkeitsarbeit bei Spendenübergaben, Schulfesten und Preisverleihungen. 
 
 Spendenübergabe gemeinsam mit SMV und Schule  
 Diverse Auftritte der Schulband  
 Anschaffung von „Hübschen Hemden“ für einen einheitlichen Auftritt der Kollegen bei 

großen Veranstaltungen 
 World-Skills-Leistungszentrum an der Schule 
 Durchführung der Aktionswoche Geodäsie 2018 
 
5. Förderung der Kultur an der Schule 
 
 Pestofest II mit zahlreichen Bands, gutem Essen und Getränken und vielen Gästen 
 Finanzierung des Winterfestes (Weihnachtsessen)  
 
6. Investitionen in die Vereinsarbeit 
Im Jahr unseres 40-jährigen Jubiläums hat der Förderverein seinen Flyer neu aufgelegt und 
ein neues Logo erstellt. Zudem wurden wieder einige kleine Aufmerksamkeiten für 
Neumitglieder angeschafft. Im Zuge einer nachhaltigeren Kaffee-Ecke wird der Förderverein 
außerdem versuchsweise 20 Kaffeetassen dort zur Verfügung stellen und die bestehenden 
Einwegbecher ersetzen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
7. Mitgliederentwicklung 
2018 konnte der Verein 7 Neumitglieder begrüßen.  
Bei den Premium-Mitgliedern gab es einen erfreulich deutlichen Zuwachs.  
 
 Der Verein hat aktuell 88 Mitglieder 
 Davon 29 (im Vorjahr 18) Premiummitglieder 
 Mitglieder mit Jubiläum im laufenden Jahr: 

 10 Jahre: Michael Walter 

 20 Jahre; Peter Winklhofer 

 30 Jahre; Dietrich Barysch, Diether Bruder 

 40 Jahre: Josef Breuel, Stefan Geiger, Gerold Greiff, Brigitte Haass, Georg Jung, 
Werner Kuehn, Helmut Loffl, Peter Ptok, Edgar Wetzel, Herbert Winter 

 

 
 
 
8. Ausrichtung des Fördervereins 
Die Gemeinnützigkeit unseres Vereins wurde im Februar für weitere 5 Jahre vom Finanzamt 
anerkannt. Allerdings gab es die Notwendigkeit, unsere recht hohen Rücklagen zu 
begründen und zweckgebunden zeitnah zu verwenden. Dies wollen wir in Form von 
Lerninseln im Aulabereich im kommenden Schuljahr realisieren. Hierfür stellt der 
Förderverein ein Gesamtbudget von 20.000 Euro zur Verfügung. 
 

 
Top 4: Erstattung des Kassenberichtes 2018 
Andreas Pichler berichtete über das vergangene Geschäftsjahr aus Sicht der Kasse. Im Jahr 
2018 wurden etliche Investitionen getätigt (siehe Kassenbericht). Jedoch konnten auch 
Einnahmen verbucht werden. Der Kontostand liegt unter dem des letzten Jahres, trotzdem 
sollen in den kommenden Jahren weitere Investitionen getätigt werden, so dass die 
Gemeinnützigkeit des Vereins erhalten bleibt. Andreas Pichler stellte den Finanzfluss mittels 
Auflistung der einzelnen Konten dar und erläuterte Ausgaben sowie Einnahmen. 
 
Top 5: Bericht der Kassenprüfer 
Horst Widy berichtete, dass er und Peter Winklhofer bei der Kassenprüfung nichts zu 
beanstanden haben. 
 
Top 6: Aussprache über die Berichte 
Es gab keine Wünsche bezüglich einer Aussprache. 
 
Top 7: Entlastung der Vorstandschaft 
Die Entlastung der Vorstandschaft wurde einstimmig angenommen. 
 
Top 8: Neuwahlen des 1. und 2. Vorsitzenden 
Torsten Müller wurde einstimmig zum 1. Vorsitzenden wiedergewählt. 
Stefan Lichtblau wurde einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt 
 
 
 
 
 



 
 
 
Top 9: Neuwahlen der Kassenprüfer 
Horst Widy und Peter Winklhofer wurden einstimmig zum Kassenprüfer wiedergewählt. 
 
Top 10: Verschiedenes 
Die Schulleitung bedankte sich beim Vorstand des Fördervereins für die gute 
Zusammenarbeit. 
Torsten Müller beendete die Versammlung um 18.00 Uhr und lud zu einem kleinen Umtrunk 
ein. 
 
 
 
Karlsruhe, den 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


